

MOHAMED AL HUDAIBI

Líder de los Hermanos Musulmanes

“Estamos en una ‘yihad’ hasta que la guerra termine”

JAVIER VALENZUELA. El Cairo
ENVIADO ESPECIAL

En la sede semiclandestina en El Cairo de los Hermanos Musulmanes hay una docena de hombres, muchos barbudos y todos descalzos, porque es obligatorio quitarse los zapatos a la entrada. La mayoría está concentrada delante de un televisor que emite la cobertura de Al Yazira de la guerra de Irak, pero, en otro cuarto, hay un par de ellos que trabajan en un ordenador conectado a Internet. El ambiente es tenso. “Estamos en una situación de *yihad* o guerra santa defensiva contra EE UU y los países que lo apoyan militarmente”, dice Mohamed al Hudaibi, el líder de los Hermanos Musulmanes.

“No hemos visto hasta ahora que Irak haya empleado armas de destrucción masiva”

Al Hudaibi, de 81 años, ex juez y ex diputado, de cabeza cubierta por un gorrito de lana, barba corta y nevada y frente marcada por una oscura protuberancia, signo de las muchas veces que se ha postrado para rezar, recibe a EL PAÍS en su despacho de esa sede semiclandestina. Es el líder de la más vieja, extendida e influyente organización integrista musulmana, la *abuela* de todos los grupos islamistas. Aunque Al Hudaibi y los suyos se sitúan ahora en el campo de ese islamismo moderado que quiere llegar al poder a través de las elecciones y de una intensa acción cultural y social, Jomeini fue un discípulo de los Hermanos Musulmanes, como lo fue Bin Laden.

“Sabemos que el pueblo español no aprueba la política de su Gobierno en esta guerra, sabemos que el pueblo español ama la paz y defiende sus principios,

que no se deja engañar por la propaganda de Bush y sus lacayos”, dice Al Hudaibi nada más ponerse en marcha la grabadora, como declaración preliminar. Es un comentario tranquilizador cuando tantas voces se alzan en el mundo árabe y musulmán pidiendo un combate a muerte contra los invasores de Irak.

Pregunta. ¿Cómo se sienten usted y los suyos al ver en directo en la televisión las imágenes de bombardeos de Bagdad?

Respuesta. Sentimos una pena profunda, una cólera profunda. Los que están atacando a Irak son unos cobardes que, desde la seguridad de sus barcos y aviones, lanzan misiles y bombas contra civiles desarmados e inocentes. Esta guerra no tiene ninguna justificación. EE UU dijo que Irak tenía armas de destrucción masiva y no hemos visto hasta ahora que haya empleado ninguna. En realidad, si los iraquíes hubieran tenido esas armas, EE UU no les habrían atacado.

P. ¿Cuáles cree usted que son los motivos de esta guerra?

R. Bush y sus *halcones* quieren dominar directamente todo el mundo. Quieren que la ONU sea una institución que se limite a poner un sello de aprobación sobre cualquiera de sus deseos. Quieren que la Unión Europea no tenga ningún poder real, sea sólo un mercado. No quieren que emerja en ninguna parte del mundo ninguna alternativa al imperio norteamericano. Ellos quieren decidir en exclusiva quién es terrorista y quién no. Quieren monopolizar el petróleo de Oriente Próximo y el mar Negro, para tenernos a todos a su merced. Y nos niegan a todos el derecho a discrepar. El que no está con América está contra América, dijo Bush.

P. Imagino que la reacción de los Gobiernos árabes le parecerá muy tibia.

R. Sí, y se explica por su gran división. Desde la guerra de 1991, los países árabes más ricos,



MANIFESTACIÓN EN EGIPTO. Miles de personas se manifestaron ayer en un estadio 80 kilómetros al norte de El Cairo portando banderas iraquíes y palestinas en contra de la invasión de EE UU en Irak.

del Golfo, están bajo la *protección* de EE UU, es decir, están ocupados por EE UU. Por eso los Gobiernos árabes no han conseguido formar un bloque con peso. En cambio, estamos viendo que los iraquíes están presentando una resistencia valiente, aunque es difícil que puedan mantenerla durante mucho tiempo. Nunca hemos aprobado el régimen de Sadam Husein, pero el pueblo iraquí se ha ganado nuestra admiración. La actitud de los Gobiernos árabes es muy diferente a la de los pueblos. Los pueblos, incluido Kuwait, están furiosos.

P. Los ulemas de Al Azhar han declarado que esta guerra es una agresión occidental contra un país musulmán y que el deber de los musulmanes es oponerle una *yihad* o guerra santa defensiva. ¿Comparte esta opinión?

R. Sí. Hasta que esta situación termine estamos en una situación de *yihad*, y tenemos que utilizar todos sus medios, que no

son solo los bélicos. Los musulmanes tenemos que hacer todo lo posible para ayudar a nuestros hermanos de Irak. Hay que alzar nuestra voz, hay que apoyarlos financieramente, hay que enviarles alimentos y ayuda médica y farmacéutica, hay que boicotear los productos norteamericanos y británicos... Todos éstos son instrumentos de esta *yihad*.

P. Muchos árabes hablan de “cruzada”. ¿Le parece una expresión correcta?

R. Por supuesto. La agresión de EE UU a Irak es una cruzada, y el primero que así lo declaró fue Bush. Eso no quiere decir que nosotros estemos contra los cristianos. En absoluto. Nos han conmovido las grandes manifestaciones de protesta en Madrid, Roma, Londres... Conocemos las palabras valientes del papa Juan Pablo II en contra de esta guerra. No tenemos nada contra los cristianos, ni contra los occidentales.

Cientos de jóvenes intentan ocupar el Consulado de España en Orán

I. C., Madrid

Cientos de jóvenes argelinos tiraron ayer todo tipo de objetos contra el Consulado de España en Orán, la segunda ciudad de Argelia, al tiempo que tachaban a Bush, Aznar y Blair de “criminales de guerra” por la “agresión” perpetrada contra Irak.

Las fuerzas antidisturbios, desplegadas ante de la sede diplomática española, intervinieron contundentemente para alejar a los manifestantes, según señaló la agencia oficial Algérie Presse Service.

Después de apedrearlo, los manifestantes intentaron en vano franquear la barrera policial para penetrar en el consulado que dirige Diego Nuño García. En el forcejeo, un joven resultó gravemente herido. “Aquello fue una breve pero intensa batalla campal”, relata un periodista del *Quotidien d'Oran*.

Compuesto por unas 500 personas, el cortejo de protesta se detuvo primero en la explanada del 1 de Noviembre, donde se procedió a la quema de banderas norteamericanas, británicas e israelíes. Después se dirigió al Ayuntamiento, en cuya escalinata les esperaba Ali Benflis, primer ministro y secretario general del Frente de Liberación Nacional, el antiguo partido único.

Islamistas e izquierdistas

“¡No a la guerra! ¡No a la destrucción! ¡Sí a la legitimidad internacional!”, gritó Benflis al final de su discurso. El primer ministro estaba rodeado por dirigentes locales de partidos de todo el arco parlamentario, desde los islamistas moderados de Islah hasta los trotskistas del Partido del Trabajo.

Al final de esta concentración, un nutrido grupo de jóvenes se negó a disolverse y se encaminó hacia la representación diplomática española. En esta ciudad de 900.000 habitantes, el de España es el único consulado extranjero.

Además de en Orán, ayer se celebraron manifestaciones contra la guerra en las principales ciudades argelinas encuadradas por los partidos políticos legales y por los sindicatos.

CURSOS DE IDIOMAS ASTEX EN EL EXTRANJERO

Semana del Idioma en Viajes El Corte Inglés

DEL 29 DE MARZO AL 6 DE ABRIL

Ven a conocer la mejor oferta de cursos de idiomas (Inglés, Francés, Italiano, Alemán, Japonés y Español para extranjeros), para jóvenes, adultos y profesionales en más de doscientos centros repartidos por todo el mundo.

Reserva un CURSO DE IDIOMAS EN EL EXTRANJERO durante la Semana del Idioma y consigue una Tarjeta-Regalo de El Corte Inglés por importe de 100€

VIAJES

El Corte Inglés

UN CONSULTOR DE ASTEX TE INFORMARÁ EN VIAJES EL CORTE INGLÉS:

C. C. CASTELLANA - 2ª planta: 17-20 H. de lunes a viernes, 10-14 y 17-20 H. sábados y domingos. HIPERCOR POZUELO - planta sótano: 10-14 y 17-20 H. Sábados y domingos.



IDIOMAS PARA JÓVENES (de 7 a 19 años)



IDIOMAS PARA PROFESIONALES



IDIOMAS PARA ADULTOS (más de 16 años)